
L’imperativo

L’imperativo è un modo del verbo che usiamo per esprimere:

• un ordine, un comando. Es: Vai via! Stai zitta!

• un suggerimento, un invito. Es: Dai, prendi un altro pezzo di torta! Per favore, ascolta quello che 
stanno dicendo!

La forma

L’imperativo alla prima persona plurale, NOI, non esprime un ordine ma un'esortazione, un invito a fare 
qualcosa.
Es: Andiamo! Non voglio fare tardi. Compriamo il pane!

-are -ere -ire Verbi in -isc

PARLARE CREDERE DORMIRE FINIRE

TU parla credi dormi finisci

NOI parliamo crediamo dormiamo finiamo

VOI parlate credete dormite finite

L’imperativo dei più importanti verbi irregolari

ANDARE STARE DIRE FARE DARE ESSERE AVERE

TU vai /va’ stai/sta’ di’ fai/fa’ dai/da’ sii abbi

VOI andate state dite fate date siate abbiate

L’uso

L’imperativo si usa per dare un ordine. Per esse re gentili, bisogna sempre aggiungere l’espressione “per 
favore” o “per piacere”. 

Quando si vogliono dare ordini/inviti/suggerimenti a una persona a cui diamo del Lei, dobbiamo usare la 3a

persona singolare del presente congiuntivo.

Es: Signora, venga!  Dica pure!
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Quando si usa l’imperativo con un pronome personale diretto o indiretto, questo si mette dopo

l’imperativo e formano  così una sola parola.

Indicativo Imperativo

Tu lo mangi Mangialo!

Tu li guardi Guardali!

Tu ci ascolti Ascoltaci

Voi le prendete Prendetele!

Attenzione! 

Con i verbi andare, dare, dire, fare, stare, se l’imperativo di 2° persona singolare (tu) è unito a un pronome 
personale, la consonante di questo pronome raddoppia:

vacci, dillo, dille, dammi, facci, fammi, dalle, falle, stammi…

L’imperativo negativo

L’imperativo negativo si forma: 

• per il tu: con non + infinito. Es: Ascolta! Non ascoltare!

• per il Lei: con non + congiuntivo presente. Es: Venga! Non venga!

• per il voi: con non + imperativo. Es: Parlate! Non parlate!
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